

大富中通信 桜桃

東根市立大富中学校だより

第 1 号

平成30年 4月23日



平成30年度のスタート

入学式(4月7日)

阿部芳実校長の式辞より

みちのくの地にもようやく春が訪れ、学校周辺の果樹園では、サクランボやリンゴの花芽や葉芽も目立つ季節となりました。また、周囲の山々に残る雪が心地よさを感じるようにもなりました。

この佳き日に、市教育委員会矢萩弘樹教育委員様、市議会議員細矢俊博様、PTA 会長阿部洋様をはじめ、多数のご来賓の皆様方に、入学する38名の生徒の晴れの舞台にご参列いただきましたことに心より感謝と御礼を申し上げます。

38名の生徒のみなさん、保護者の皆様方、ご入学まことにおめでとうございます。

さて、38名の生徒のみなさん、3週間前に皆さんは大富小学校を卒業されたばかりです。卒業式では、一人ひとりが校長先生から卒業証書を授与され堂々とした姿を見ることができました。また、涙ながらも必死になって合唱している姿には多くの参列者が感動しておりました。3月に卒業をしてからまだわずかですが、今日からいよいよ中学生になるわけですね。しかし、大富ということで小学校でも中学校でも共通していることはたくさんあります。

まずは、大富地区の自慢できる環境です。近くに飛行場があり、すぐにも大都市に行くことができ、東京、大阪、札幌、名古屋などの大都市に山形県で一番近い地区です。この校舎の3階の廊下からは滑走路を離着陸する飛行機を直に見ることができます。また、高速道路のインターチェンジも学区内にあり、これまたすぐに大都市に向かうことができます。

自慢できることは他にもまだあります。この地は乱川扇状地といって日本でも有名な地形です。扇状地のために、大富小学校にある、どっこ水のような湧水が至る所で湧いています。きれいな水がふんだんに湧き出る土地としても有名です。まだまだ、探していくと自慢できるものがたくさん出てくると思います。しかし、本当にこの大富地区で自慢できるものはと問われたときに、私は多くの人にこのように言いたいと思っています。それは大富の子どもたちです。そのために大切なことをこれから3つお話ししたいと思います。

1つめは、心に歌をです。大富中学校は「こころと歌声が響く挑戦する学校」を目指しています。この式の最初に「東根市の歌」を歌いましたが、皆さんにとっては初めてかもしれません。保護者の方や来賓の方々でもこのような歌があることを知らなかったという人もいたかもしれません。しかし、中学校では毎年入学式や卒業式などの儀式的時には必ず歌っています。谷川俊太郎さんという素晴らしい人の作品で、この歌を歌っているのは、本校だけです。

2つめは、あいさつです。小学校の時に奥山校長先生は「日本一のあいさつをめざしましょう」ということをおっしゃっていたことを覚えていますか。中学校も同じように「あいさつが通い合う学校」づくりをめざしています。昨年10月に公開研究会という授業を見ていただいた時に、あいさつがしっかりしていますねというお褒めの言葉をいただきました。毎朝昇降口で先生と生徒たちがあいさつと心を通わせています。みなさんの日本一を目指してきたあいさつを中学校でもぜひ発揮してもらいたいと思っています。

最後の3つ目は、学ぶことです。学ぶということは単に授業で学習することばかりではありません。人はいろいろなことを学んで自分の考えや行動を深めていくことができます。先生方も楽しい授業づくりを行い、皆さんの学びを支えています。そのために、人とのつながりを高めてください。学びは9教科だけではありません。人とのつながりで、話を聞いたり、話をしたりしながら、自分の考えや行動をより深めていくことができるのです。親や多くの友達、先生と対話でつながってください。

保護者の皆様方にお願いです。中学校生活3年間ですが、人生90年の時代においてたった90分の3の人

生のような気がしますが、実はものすごく大事であり、90分の30にもなるくらいの非常に価値のある3年間です。この3年間で大人の考えていることや、やっていることに疑問を持ったり、世の中の動きに対して批判的にもなったりします。自分の考えや生き方が右に行ったり、左に行ったり揺れ動く時期なのです。それは思春期というとても大切な時期を過ごすからです。その3年間を乗り越えるためにも、的確に自分で判断、自分で行動ができるように支えていただきたいと思います。

最後になりますが、私たちは教職員として、教育的な愛情をもって生徒に接してまいります。生徒の成長に涙する場面もあれば、社会のルールやマナーに反した行動を厳しく指導することもあります。どうか、私たち教職員と手を携え、生徒たちを導いていただきますようお願いいたします。

また、ご臨席いただきましたご来賓の皆様方、本日入学しました38名の生徒が、3年後には大きく飛躍できますようにご支援、ご協力のほどお願い申し上げます。

入学に当たり、新入生のみなさんのこれからの活躍を期待して式辞といたします。

歓迎の言葉 代表 大原 直也さん

春の日差しが心地よく感じられる今日の良き日、この大富中学校で新たな一歩を踏み出す新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。私たち在校生は、皆さんのご入学を心から歓迎いたします。

まだ少し大きめの制服に身を包み、中学校へ登校した皆さんはこれから始まる中学校生活への期待と不安が混じりあった気持ちではないでしょうか。それは初め誰もが思うことです。分からないことや、

困ったことがあったら、私たちに遠慮なく聞いてください。そして、一日でも早く、新しい環境に慣れ、学校生活を楽しんでほしいと思います。

さて、私が中学校で生活してみて、小学校と変わった点について紹介したいと思います。

一つ目は学習です。中学校では教科ごとに毎時間先生が替わります。担任の先生以外からも教わることで、教科の魅力をより感じるすることができます。また、総合的な学習「響」という活動があり、合唱、体験的な学習、そして探究的な学習の三つのコースに分かれます。そして自分が希望するコースに入り、学年オープンでメンバーを構成し、楽しく学習できる活動です。

二つ目は部活動です。どの部も放課後や休日の練習に意欲的に取り組み、体力、技術、そして精神面を鍛えています。お互いに励まし合い、競い合う中で、仲間との絆も深まります。ぜひ、それぞれの部活動を見学したり体験したりして、3年間やり通せる部を決めてください。

この学習と部活動を両立することは簡単なことではありませんが、これは中学校生活を軌道に乗せるために必要なので、しっかり励んでほしいと思います。

最後に三つ目として、生徒会活動です。大富中には、運動会や文化祭をはじめ、クラスマッチ、交流レクリエーションなど、他学年とも交流できる特別な企画がいろいろあります。これらは、大富中生が主体となってよりよい学校をつくるという目的で行っているのです。一人一人が自覚を持ち一致団結して頑張って取り組んでいきましょう。他にも、春は満開の桜での花見、秋は自分たちで作って食べる芋煮会があるので、中学校の思い出をたくさん作っていただければ幸いです。

小学校六年間に比べ、中学校の三年間はあっという間です。一日一日を大切に、多くのことを学び、経験して、充実した学校生活を送っていきましょう。最後に、新入生の皆さんが、私たちとともに活動し、活気ある大富中学校を作っていくことを願い、歓迎の言葉といたします



新入生誓いの言葉 代表 長瀬 恋桜さん

桜のつぼみも次第にふくらみ始め、温かい春の日差しを感じる季節となりました。今日、私たち新入生38名は、伝統ある大富中学校に、多くの方々の祝福を受けながら入学します。今日から始まる中学校生活に、大きな期待と希望をもち、頑張っていきたいことがたくさんあります。

まず、小学校から一緒の仲間ですが、2クラスから1つのクラスになることもあり、それぞれの友達の新しい良さを見つけ、団結し、お互いを認め合い高め合う集団に成長し、3年間の中学校生活を素晴らしいものにしていきたいと思ひます。

学習では、本格的に英語の授業が始まることを楽しみにしています。また、教科ごとに教えて下さる先生方が替わることや、授業時間が長くなること、内容も増え難しくなることに不安もありますが、進んで学んでいきたいと思ひます。

部活動も始まります。私も目標をもって努力し、先輩方のように心と体をしっかりと鍛えていきたいと思ひます。失敗を恐れることなく、多くのことにチャレンジしていきます。

最後になりますが、校長先生はじめ先生方、2年生、3年生の先輩方、これからのご指導をよろしくお願ひします。保護者の皆さん、私たちは、悩み苦しむこともあるかと思ひますが、そんな時の心の支えとしてこれからも優しく見守って下さい。



生徒会入会式

4/11(水)

11日午後、生徒会入会式と部活動オリエンテーションを行いました。第1部では、生徒会長の歓迎の言葉や生徒心得の説明、生徒会専門委員会の紹介などを行い、2・3年生による合唱や応援で新入生を歓迎しました。1年生からは、代表の植松駿太さんが「決意の言葉」を堂々と発表しました。

第2部は、部活動の紹介を行いました。野球・ソフト・バレー・バスケ・卓球・剣道・文化の順で行いました。運動部はどの部も部員数に余裕がない状態で活動を行っていますが、新入部員を迎え地区総体に向けて、チームワークを大切にして、練習に励んでほしいと思ひます。



決意の言葉を発表する植松駿太さん



新入生へ力強い応援



部活動紹介の様子（剣道部）

交通安全教室



道路の横断は、自転車を引いてわたります。



12日(木)に交通安全教室を実施しました。はじめに、体育館で交通指導専門員・交通指導員の方々から交通マナーや自転車の正しい乗り方等についてお話をいただきました。その後、道路で実地訓練を行い、自転車での安全確認を行いました。道路の横断は、自転車を降りてわたるなど大切なことを学びました。自分の命を守るために、事故やけがなど無いよう気をつけましょう。

平成30年度 教職員の異動 転出者と転入者の紹介

このたびの人事異動で、7名の教職員が離任しました。たいへんお世話になりました。

教頭	笹原多美雄	退職	(神町中へ)
教諭	工藤 英喜	退職	
教諭	日塔 常喜	東根二中へ	
非常勤講師	工藤 美穂	東根二中へ	
非常勤講師	笹原亜里紗	退職	
学力向上支援員	茂木多鶴子	退職	(大森小へ)
学校事務補助	後藤真知子	東根三中へ	

新任地でのご活躍をお祈りします。

このたびの人事異動で、7名の教職員が転入しました。

教頭	小林 光夫	山形四中より
教諭	田中 実	東根一中より
非常勤講師	佐藤裕美子	東根二中より
非常勤講師	大場 千尋	東根小より
非常勤講師	齊藤 志津	東根二中より
学力向上支援員	落合 玲子	東根中部小より
学校事務補助	渡辺 弥生	東根三中より

大富中をよろしくお祈りします。

これからの主な行事予定

4月28日(土)	授業参観・PTA総会	17日(木)	避難訓練
5月1日(火)	振替休業日(4/28分)	18日(金)	21日(月)~24日(木)
2日(水)	午前授業(地区教研総会)		家庭訪問
10日(木)	地区中学校駅伝大会	25日(金)	生徒会専門委員会
11日(金)	午前授業(市学力向上研修)	26日(土)	学校周辺整備作業
15日(火)	部活動強化期間(~18:20)	30日(水)	北村山中水泳大会
16日(水)	生徒会総会	31日(木)	1学期中間テスト